

JUEGOS PANAMERICANOS DE LIMA 2019

Cómo se prepararon las instalaciones



Lima 2019

¿Cómo se prepararon las instalaciones para los Juegos Panamericanos?



Estadio Atlético.

Por primera vez en las casi siete décadas de historia de los Juegos Panamericanos, Lima organizó el principal evento multideportivo del continente. Durante dos semanas cerca de 6.700 atletas, provenientes de 41 países, disputaron las medallas de un certamen que ofrecía varias plazas clasificatorias para la cita estival de Tokio, en 2020. Wilhelm Funcke, gerente de proyectos e infraestructura de Lima 2019, señaló que la meta de la orga-

nización fue tener instalaciones de primer nivel para poder desarrollar los Juegos Panamericanos. Además, destacó la importancia del legado que dejan las infraestructuras construidas para fortalecer el crecimiento del deporte nacional.

"Hemos construido el polideportivo desde cero al igual que el centro acuático y el estadio atlético", señala el directivo. Además, destaca la celeridad con la que se han concluido las instalaciones y agradeció

el trabajo de todo el personal.

El gerente de proyectos de la Villa Panamericana Lima 2019, César Rojas, menciona que tuvieron 1,096 departamentos habilitados para que sean el hospedaje de las delegaciones.

"Cuando se proceda con el desmontaje de todas estas carpas, estos terrenos pasan a otra fase que sería de terrenos urbanos, que cuentan ya con pista, con agua, desagüe y energía eléctrica", aclaró.



Estadio de Voley Playa.



Pista de Patinaje.

LA PERLA
Servicio de Contenedores, Atmosféricos y Obrador

Aguado 305 (1° Piso) Rafaela - Tel: (03492) 502929 / 423821
03492 15527115 / 15527094

GEOTECNIA Marco Antonio Boidi
INGENIERIA Y CONSTRUCCION Ingeniero Civil
Master en Mec. de Suelos e Ing. de Cimentaciones

ESTUDIOS GEOTÉCNICOS
PILOTES - ESTRUCTURAS - PAVIMENTOS
REDES DE AGUA Y CLOACAS - OBRAS CIVILES

1° Junta 332 - Tel. 03492 437814 - RAFAELA (S.F.)
e-mail: ingboidi@arnet.com.ar

ByS S.R.L.
CONSTRUCCIONES METÁLICAS

Buttigliero y Stefani

RUTA NACIONAL Nº 34 - KM 53.8
TOTORAS, SANTA FE
(03476) 460561 / 467026
byssrl@vaynet.com.ar
www.bysrsl.com.ar

Inversiones

El total de los gastos para la preparación de Juegos Panamericanos y Parapanamericanos fue de alrededor de 1200 millones de dólares. Estos estuvieron repartidos en infraestructura deportiva en 470 millones de dólares, 180 millones de dólares para la Villa Panamericana, gastos de organización en 430 millones de dólares y en imprevistos en 106 millones.

El comité de la candidatura de Lima 2019 estableció un total de 21 sedes e instalaciones deportivas para la realización de los Juegos en la ciudad de Lima. Luego el plan sufrió variaciones para lograr reducir los costos y finalmente la Villa Panamericana, quedó ubicada en el Distrito de Villa el Salvador. Se asignaron 5 clusters o zonas donde se llevarán a cabo los juegos, distribuidos en 14 distritos de Lima y el departamento de Ica.

La mayor inversión se concentra, claramente, en la creación de las nuevas sedes deportivas y la Villa de Atletas Panamericana. Luego de la realización de los Juegos Panamericanos se planea vender como un plan de vivienda. Otras grandes inversiones se concentran en la construcción del Complejo Deportivo Villa María del Triunfo, la Villa Deportiva del Callao, que incluye una remodelación del Estadio San Marcos, El Coliseo Miguel Grau y el polideportivo del Callao.

Por otra parte, se invirtió en mejoras en sedes ya existentes; entra las más importantes destacan la intervención a la Videna en San Luis, la intervención a la Escuela Militar de Chorrillos y la intervención a la Escuela de Equitación del Ejército, entre otros.



Coliseo Miguel Grau.

Finalmente, existió una fuerte inversión en obras indirectas como es la mejora de accesibilidad vial para las sedes deportivas, así como la ampliación de la Línea 2 del Metro. Estas esperan lograr una mejor transitabilidad en la ciudad y calidad urbana de Lima

Centros Deportivos

A pesar de que los trabajos se iniciaron con cierto

retraso con respecto a la programación inicial, todas las infraestructuras de esta sede estuvieron terminadas para la inauguración del evento.

En la Villa Deportiva Nacional (VIDENA) se ha construido el primer estadio de atletismo del Perú. El recinto cuenta con una capacidad total para 10 mil espectadores y tiene dos canchas de césped natural: una de competencia (con tribuna) y otra de calentamiento. Es el mismo diseño que se construirá en las



Circuito San Miguel.



Campo de Hockey.



Centro de Convenciones de Lima.



Centro Acuático.



NUEVO BOLSÓN DE ARENA Y PIEDRA

+ Fácil + Rápido + Limpio + Útil

PARA VOS Y LA CIUDAD



MENARA

AV. ITALIA 1320 | 03492 421480

www.menaracorralon.com.ar



Campo de Rugby.



Polideportivo del Callao.

Olimpiadas de Tokio 2020. Allí se practicaron tres deportes básicos: el tiro, el lanzamiento, el salto y la velocidad

El techo de la tribuna de occidente conforme va pasando hacia la tribuna sur, va en vertical como una cortina. Ésta cortina contiene y soporta el aire de afuera que colisiona con los atletas, esta cortina evitará que el viento reste velocidad a los deportistas y estos pudieran lucir toda su capacidad y logran batir records, sobre todo en las carreras de 100 metros.

El velódromo cuenta con un techado metálico. Se fabricó en base a ingeniería española y lona francesa, y fue usado para las competencias de ciclismo. El centro acuático tiene una piscina de procedencia italiana y es de acero inoxidable", según indicó el ingeniero Daniel Zubiarte, Jefe de Proyectos de La Videna. Además, posee un aforo para 4000 personas, un sistema de aire acondicionado y tres piscinas temperadas: la piscina de competencia, la piscina de calentamiento y una tercera para nado sincronizado y clavados.

En el Complejo Deportivo Andrés Avelino Cáceres, ubicado en Villa María del Triunfo, se practicaron deportes colectivos. El mencionado lugar cuenta con una cancha de sóftbol para entrenamiento y otra para competencia, ambas con iluminación y césped sintético equivalente al FIFA 1, que es el que es el máximo nivel que pide la FIFA para el uso de campos artificiales.

En la parte superior de la sede se construyó el estadio de béisbol, que es una sola cancha. En la parte

posterior de la base deportiva hay cuatro canchas de paleta frontón, cuatro canchas de pelota vasca y una tribuna para 400 espectadores. Es el único local con esas características en el Perú. En este lugar se practicaron tiro con arco, rugby y hockey.

En las instalaciones del nuevo centro administrativo se ubicaron las oficinas de cada una de las federaciones, sala de conferencia, tópic, centro anti doping para las muestras de todos los deportistas, así

como sus respectivos camerinos y vestuarios.

Los juegos Panamericanos de Lima fueron un éxito deportivo, de público y organización; siendo los más grandes de la historia, con 61 disciplinas de 39 deportes. La buena respuesta del público demostró que la organización que estuvo a la altura de las exigencias después de la intensa labor contrarreloj que vivió en los últimos dos años para tener a tiempo todas las sedes.



Estadio San Marcos.